Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre 1'80 :-: Número solt ... 0.15

Any II ULLDECONA 6 Gener 1934 Núm. 28

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Ulldecona

EDITORIAL

¡Salud, president Companys!

Sien ben arribat à la primera magistratura de Catalunya. Pel vostre republicanisme, pel vostre catalanisme i pel vost e esquerrisme mereixeu la confiança de tots els catalans l berals, aimants de la seva terra. Tots estem segurs de que si per á Catalunya i la República, fos arribada una hora difícil, un perill, el gest vostre será el que pertoca ser fer a la Cataluña digna i sincera.

Confiem en vós per á arribar á una veritable entesa i u ió de tots aquells elements catalanistes i esquerrans que senten bategar en lo més intim dels seus cors, els sentiments de Catalunya i Llibertat. Foreu vós qui en aquelles benahurades hores del 14 d'Abril tingueren el gest sublim i carregaren á

sobre amb la responsabilitat de proclamar la República á Barcelona i aixó al poble no ho pot oividar jamai. Sempre, tindreu honorable Lluis Companys, el respecte i la confiança de tors els homes liberals.

Per aixó IDEAL i el P. R. R. S. C. en aquest moment trascendental, al llindar d'una nova etapa en la vida política de Catalunya, saluda amb afecte i estimació la figura del segont President de la nostra terra, i, remarquem la nostra confiança i respecte en qui, a totes les hores de revolució o de govern, de joia ò de amargura, ha sabut guardar fidelment l'estricta i austera lleialtat als ideals de llibertad.

¡Per Catalunya i per la República! ¡Salut, president Companys!

Ya se han reunido las Cortes ordinarias de la República Española. ¡Qué diferencia de aquella otras; de las Constituventes! Algunos de sus diputados se desayunaban con pan'y chorizo y se presentaban en sus escaños con barbas crecidas de cinco días y trajes vulgares de modesto

corte y humilde tela. Los diputados de estas Cortes en cambio, van a oir su misa en las Calatravas y acuden ceremoniosos y protocolarios a ocupar sus puestos en el Congreso, rasurados y perfumados, con vestimentas estilizadas y saludos del más fino empaque

- -¡Hola, querido conde!
- -¡A bricias, estimadísimo marqués!
- -¡Mi distinguido vizconde!

Y así por el estilo Claro está que los corazones que latían debajo de las simples americanas de aquellos diputados de las Constituyentes, eran sanos, fuertes y salían prontos a los labios. Y que ahora, en cambio, los fracs y el almidón de las camisas, cubren corazones de empaquetados varones, todo cortesía, almibar en el pico, suavidad en los ademanes, distinción en las maneras, pero faltos de sinceridad y ayuuos de sentimiento republicano.

Pero los aristócratas ya no dirán que las cortes deshonran a España. Aquella caterva de jabalíes que asustaban las minorías vasconavarras y católicas, habrán desaparecido, aquel Pérez Madrigal que tenía aterrorizado a Pildain, es ahora un buen chico que se ha cortado la greña jacobina que caía sobre su frente

Ahora en cambio para bien y prosperidad de España, se podrán pasar horas y horas en el Congreso, discutiendo los Salmos, Concidos, Encíclicas, y Evangelios. Los amigos Estébanes, no tend án que aguantar las rechiflas de la Cámara y podrán reprimir huelgas y sofocar revoluciones leyendo unos capítulos de la Biblia

Aquel intrépido propagandista, el inquieto Gil Robles, es un hombre grave y flemático, que no hace otra cosa que abrir los ojos en busca de Don Alejandro y del señor Martínez de Velasco para sostenes con ellos animados

MIRADOR

Una visión parlamentaria

ción; es èl el guía del triunvirato.

Vemos a don Manuel Azaña que conversa animadamente con varios diputados izquierdistas y a don Angel Ossorio y Gallardo empeñado en convencer a Casares Quiroga de que la ley de Defensa de la República fué antijurídica. Casares dice que esto son tonterías.

Entra sonriente, almibarado y apicarado el último conde, retorciéndose sus largos mostachos En un lincon discuten acaloradamente Trifón, Teodomiro, Indalecio y Paco. Se acerca a ellos Marcelino Domingo guiñándoles un ojo, que es la señal de que por la noche se reunirán los líderes del republi-

Timbres, repique de timbres. Todos el hemiciclo. Va a comenzar la legislatura de los aristócratas, de los amanerados, de las clases seleccionadas. Pifanos le preceden. De sus hombros le cuelga un manto que sostienen un niño agrarista y una niña de acción.

JUSTO FERRÉ

coloquios, formando los tres el trián-

gulo, como el basamento y sostén de

la actual situación parlamentaria. Al-

gún diputado comenta, viéndolos:

«He aqui el triunvirato. Roma está

salvada.» A poco se une a ellos el

señor Alba, que se hace el protago-

nista y mantenedor de la conversa-

Señor Alcalde!

En el domicilio del Fiscal municipal funcionan ilegalmente y contra un acuerdo del Ayuntamiento, una industria dedicada a la rotura y clasificación de almendra.

El Fiscal burla la Ley y molesta al vecindario. Pedimos se haga justicia.

El nuevo Gobernador

Como ya "indicábamos, ayer apareció en la «Gaceta» el nombramiento de D' José Notre para Gobernador Cívil de esta provincia.

Esta mañana, en el tren corto de las siete ha llegado a la capital de la provincia el nuevo Gobernador. A causa de estar en reparación la marquesina del andén de la estación, el ilustre viagero tuvo que apearse en en un andén provisional de la estación de mercancías. Allí le esperaban las Autoridades Militares, Judiciales y de Marina, Secretario del Gobierno civil, Jefe de la Policia Gubernativa, Director del Instituto, Presidente de la Cámara de Comercio el de Obras del Puerto, Alcalde, Secretario del Ayuntamiento, Comisario de la Generalidad, el Juez de Instrución, y como correligionarios la Junta Directiva de la Lliga Republicana, la del Centro Radical, la del Partido Liberal Democrata, la del Requeté Carlista y la del Centro Federal, una comisión de obreros parados y otra de los otros.

Al derenerse el tren, se ha rendido al nuevo Gobernador una calurosa ovación, mientras él, risueño y somiente sombrero en mano, de m nera acompasada, saludaba a los presentes Con el ilustre viajero venian los Diputados señores Bau y Palau, que le ayudarón a apearse, por lo alto que quedó el estribo del coche, a causa de ser el recibimiento en el andén de mercancias, como hemos aicho. Seguidamente, el Secretario ha procedido a hacer las presentaciones de rigor, pero todos han dicho que conocian ya mucho al señor Nofre. Los siete guardias de Seguridad, en columna de honor, han desfilado ante el nuevo Gobernador, entre grandes vítores y suelta de palomas mensajeras. Allí mismo y sin perder minuto, ha tomado posición de su cargo,

Como ya "indicábamos, ayer firmándose el acta sobre un cajón del pareció en la «Gaceta» el nombra- muelle, convenientemente adornado.

Los barcos anclados en el puerto, han hecho sonar las sirenas, produciendo un efecto fantástico. Los que más se han distingido, han sido dos torpederos. Se ignora por qué.

Bajo los porches de la paza de los carros, el gobernador ha recibido a los periodistas, a los que ha saludado como antiguos compañeros, recordando que él, en sus mocedades, habia dirigido un periódico republicano titulado «La Voz de Ulldecona». Un periodista le ha preguntado si todavia guardaba cariño al periodis-

CONCORDO DE CONTROL DE

mo y el gobernador ha contestado: ¡Si yo entonces llego a olerme el 14 de abrill La frase ha sido muy celebrada, por que revela el fino ingenio de dicha primera autoridad.

Seguidamente el señor Nofre ha montado en un auto, y después de detenerse unos siete cuartos de hora en la calle de la Unión a causa de una pana en el coche, ha llegado al Gobierno civil, donde nuevamente han desfilado los siete guardias de orden público, entre las exclamaciones entusiastas del idem.

La gente se hace lenguas del nuevo gobernador, al que se le augaran muchos éxitos y prosperidades.

Corresponsal

Tarragona 28 diciembre 1933.

Qué nosaltres ens ho pensavem, peró que ara en tením el convenciment perqué quant es posa el dit a la llaga...

Qué mes «esclaues» van anar a felicitar al Rei Pepet, perqué «El Pueblo» portava l'havien fet governador

Qué la feina d'aquest vá ser de upa per demostrarles hi qué no hi havia rés i qué l'unic qué pasava era que se l'havien tirat

Qué «Villa Dorada» seguint el seu propósit de fer la guitza als veins, no en té prou en tancar carrers i ará. vol encendrei uns for de cals.

Qué per altra part els cacics per conseguir vots, volen abrir carrers i que per Cap d'any voren anar amb lo siñó boni, per tirar plans i engatusar els veins. Quant no hi son a temps....

· EL TIO DE LA MECHA

Espolvorinades

sens diu...

Que'l Baratero de Valentins es queixava i deia que era una canallada lo que Benjamin de la Hulla havia escrit del tio Madura.

Que li aconsellesim al Baratero que's posi un punt a la boca, sinó li diran que si viu en casa propia es degut a una estafa de tres cents duros qué va fer quant era arrendador de la embassaduria

Qué en una part el Baratero tenía rao já que no era cert que Magura devía a un veí cinquanta pesetes i que per tan deu pergonar l'errada.

Qué ennoc de cinquanta eren tres

l'errada.

Que «Jabones y Brillantinas S. A.»,

centes les qué deu i per tant tenim

de fer honor à la veritat, rectificant

han arreglat per vintiquatre hores á una nena de la perota.

Qué no ho aseguren, pero quant el riu es belluga...

Que'l Perejil Destilero ha botat al veurer que havien encertat en que l'anonim adreçat à R. Mon, era obra del Rei Pepet. i0jo!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos dela famosa fábrica de Don Rafael Baro

Cervia de Ter, (Gerona)

AGENTE DE VENTAS

FELIPE BORRAS

PR. IR. S. C.

SERVEI ESMERAT

O

Agusti Ortiz

P. República, 5. — ULLDECONA

las últimas novedades para Otoño e Invierno igual para Señoras que para Caballeros

PRECIOS BARATISIMOS

Almacenes:

J. Benet Piñana

Precio fijo

Sangre, 5 y 7 - TORTOSA - Teléfono, 112 R.

Política española

¡Alerta, repulicanos!

'su obra parlamentaria. En treinta meses que llevamos desde la proclamación de la República, él, ha consegui do, no hay duda, entregar el régimen a los monárquico más afamados y recalcitrantes.

¿Era ese estado el que pretendía Lerroux, cuando bien reciente aún la pre clamación del régimen, empezó su obstinada campaña contra el Gabinete Azaña?

¿Es esa república monarquizante, la que bautizaron con su sangre los heroicos capitanes Galán y García Hernandez?

¿Es este el fruto que corresponde al entusiasmo de aquellos hombres que seguian fervorosamente a los sublevados de Jaca.

Confesemos que para una Repúb i-'ca mangoneada por las derechas y sus secuaces, no era necesario tanto sacrificio, ya que al fin y al cabo como al viejo león lo compraron los antirrepublicanos con sus votos para sil.,

Lerroux puede estar satisfacho de el varlo al poder, tiene que hacer lo que le manden sus amos.

> Gracias tambien a ese león tenemos para dirigir los destinos de España un Parlamento que es una vergüenza Está integrado ni más ni menos que por los mismos hombres incondicionales de Alfonsito. Los viejos conspiradores de la dictadura.

> Si los mártires de Jaca leventaran la cabeza y viesen en las Cortes en plena República radical que los que cortan el bacalado son los mismos hombres que firmaron su sentencia de muerte, de pena volverian a me-

> Solo faltaba hacer una cosa y está ya proyectada. Conce der una amplia amnistía que abra las puertas de la cárcer de par en par a los enemigos de la República, que un dia, hace quince meses, se sublevaron contra ella a mano armada, para reintegrarlos a su antigua situación. ¡Claro, esos Sanjurjos, los necesita alguien e los puestos de mando, por si aca-

¡Propietaris !

no us dixeu enganyar demaneu sempre

Cements Juliá Mayor de Xerta

Depósit: Fábrica de Mosaics

Plaza Sales y Ferré, 11

EN TORTOSA Campomanes, 18:

Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

Juan Rabasa

Plaza Fermin Galan, 10

VINAROZ

Fábrica de Anisados, Licores y larabes



Almacenes y Despacho: VIA PI Y MARGALL, 53 y 55

TORTOSA

Pruebe ANIS LULUR y UMH ZU . U on inimitables

NUESTRA PROTESTA

Con toda la energia, queremos hacer constar nuestra protesta por la incalificable agresión de que fué objeto nuestro buen amigo, el funcionario de Correos, J. Joaquin Torres en la tarde del pasado 30 de Diciembre, por parte del ambulante José Boch Jesús en plena calle Mayor.

Actos como el que narramos no conducen sinó al desacrédito y vergüenza de nuestra vi la y no queremos extendernos más porque diriamos demasiados cosas.

Actividad electoral.

Con motivo de las próximas elecciones, puede notarse claramente que todos los partidos políticos se aprestan a la lucha con los mayores entusiasmos. Prueba de ello es la gran efervecencia que estos días puede notarse en el cuerpo electoral.

Según puede desprenderse de los rumores que vienen circulando, las

probalidades de victoria estan a favor de la candidatura qué lucha contra los que tan desacertadamente han regido hasta hoy los destinos administrativos de esta villa.

CLAMOR

mente la protesta del vecindario, contra el reparto del pasado año, yá que casi todo el pueblo ha viso au mentadas sus cuotas de una forma bastante designal é injusta.

Entierro civil

El pasado miércoles, día 3 de los

corrientes, verificose el traslado a su última morada del cadaver de Doña Carmen Reverté Sans, esposa de nuestro estimadísimo y buen amigo José Labernia Borja. El entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo, pues la juventud y bondad de la finada, había hecho nacer a su alred dor un sin fin de simpatías y afectos.

IDEAL en estos momentos de tanto dolor para la familia de la malograda Carmen se asocia sinceramente a la profunda pena de toda ella y de una manera especial a la de su esposo, nuestro buen compañero losé y à la de sus afligidos padres.

¡Descanse en paz la bondadosa Carmen!

Necrológica

El vía 1 de los corrientes, se efec-Asi puede denominarse verdadera- tuó el entierro de D. Domingo Fonollosa, padre de nuestro querido amido y consocio Juan.

> Reciba este, así como sus hermanos y viuda, la expresión de nuestro más sincero y profundo pésame por tan irreparable pércida. ID. E. Pl

Esportives

U. S. Rapitenca 5 Centre d'Esports 0

Diumenge dia 31 va tenir lloc al camp dels rapitencs aquest encontre ¡Señor Alcalde;

El vecino Domingo Nofre Alfara, contestó a unos empleados municipales que le requirieron para que apagara unos hornos de cal que había encendido dentro de la población que no le daba la gana, porque él la justicia se la tomaba por montera y era más guapo que nadie.

Pedimos justicia.

corresponent al Campionat Comarcal de la lliga amateur.

Esperavem que'l nostre equip tindria un resultat advers, si bé no que pogués alcançar les proporcións de veritable desfeta que reflécteix el mar-

Sentim veritablement que'l Centre no reaccioni d'aquest marasme en que's troba i torní a paseijar per tot arreu, triunfalment el pavelió esportiu d' Ulldecona. Preferim deixar d'analitzar motius i sols fer esment dels diplorables resultats i decadéncia del futbol de casa nostra.

S'arrengieraren pel Centre: Sansano II; Lluc, Grau; Burato, Estellé, Valls; Bordes, Forcadell, Rubio, Sanz II i Poy

El partit fon pródig en incidents, havent que lamentar quiscuna agressió del jogador Matamoros que va coaccionar de manera evident l'ánim dels nostres jogadors.

D'arbitre afavori amb els seus fails las rapitencs.

PENAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre . . . 1'80 :-: Número solt . . . 0.15

Any II ULLDECONA 6 Gener 1934 Núm. 28

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Ulldecona

UNA INTERVIU

Con motivo de haber sido nombrado gobernador civil de la Insula Bararataria, el prestigioso destilero y comerciante de camisas de todos colores D. Pepet Burela, hemos teni io a gran honor solicitar de tan ilustre personalidad una entrevista, que nos ha sido concedida inmediatamente.

Entramos en el despacho del nuevo gobernador, encontrandonos con éste que sentado en un sillón y con varias botellas de anis y coñac, fumaba un descomunal veguero. Nos sada amabiemente alzando el brazo a la manera albiñanista y comenzamos nuestra misión:

-¿Qué tal, señor gobernador? ¿Está V. satisfecho de su nombramiento?

-¡Hombre, le dirél -nos respon de.- No estoy muy contento que digamos; modestia a parte, creo que algún otro carg más elevado, como el de ministro por ejemplo, era mucho mejor y me lo merecia más. Hay que tener en cuentra que he hecho todos los papeles del auca, desde el de Judas hasta el de Ramper, y creia ser recompensado más eapléndidamente.

-¡Claro, Excelencia! - replicamos nosotros. ¿Y que ideario seguirá usted en su nuevo carge?

-Verá V. Depende de las circunstancias: el hombre que se precie de ser político ha de estar muy al tanto del camino que pueden tomar los acontecimientos. Si vé que las derechas pueden lograr el triunfo, debe estar uno preparado para hacer un salto a la derecha y al contrario si son las izquierdas las que dominan. Asi uno puede ir viviendo y chupando a costa de los demás.

- Es un buen sistema-le de imos sonrientes.

-Pues claro. Si uno es pobre debe fingirse republicano anticierical, predicar revoluciones y fundar cooperativas. Asi se gana fama de terrible. Luego se hace una traicioncita a los ilusos que te han tomado en serio, se dobla el espinazo delante de un cia. fantoche y se funda una industria. Se enriquece uno a costa del fisco y después a ser ultraconservador y reirse del pobre, del anticiérical y del revolucionario.

- Encantados con el programa, sefior Buseia. Jes usted un verdadero as de la polítical

-Es que existen algunos - continua el flamante gobernador-que se toman la positica en serio y son unos mentecatos. No van a ninguna parte; la seriedad en político es una tonte-

Yo mismo he pasado por todos los partidos habidos y por haber y yá vé usted, soy gobernador y pronto liegaré a ministro o algo más:

-Verdaderamente insinuamos.

-Si no hay duda -signe D. Pepe. -En mi pueblo mis contrarios rabian de envidia al verme cargado de gaiones y rodeado de esclavos, pero aná elios si no siguen mis doctrinas. Ahora, como tengo tanto que hacer y el anto viejo que poseo no me sirve, compraré uno nuevo y buscaré un chofer para que me traslade de una a otra parte. Conque ya vé usted, gobernador, auto y chófer y ellos que

-Es natural que clamen... le decimos. -¿Y no piensa usia en dar algún cargo?

-Si, ¡cómo no! Tengo yá sobre la mesa unos nombramientos Vea usted, (aquí el señor gobernador coge unos papeles y nos muestra equivocadamente unas fotos de mujeres desnudas con dedicatorias) Perdone, ¿comprende usted? Cada hombre tiene sus cositas y no es de extrañar que tiremos una canita al aire.

Pues como le decia tengo yá varios nombramientos: Comisario de Hacienda.-Don M. Tocagaites: Comisario de Agricultura Don V. Barranca; Inspector de Obras Públicas, Don I. Escolá: Inspector de Lecherias. Don Pep Creotó; Director de Aeronáutica, Don M. Bufadó; Comisario de Justicia, Don P. Ratolinet y Fiscal de la República a Don Jesús Fraile de los Quiebros.

-Es una lista admirable, Excelen-

-Yo siempre me acuerdo de los amigos. Son unas notabilidades todos ellos, ya que en muchas ocasiones han demostrado su talento y su capacidad. Además son unos cómi.

cos de primera clase y divierten a los ciudadanos. Pienso nombrar Director de Propaganda a Don F. Fidel y ase sores Folíticos a Don Q. Barracó, Don L Calmanter y Don J. Elmas.

-Es V. un amigo de los amigos, señor.

-Debilidades de uno. Y ahora a trabajar, ya que debo preparar unas elecci nes y quiero convencer al izquierdista Pasanteirin para que me dé votos; saldremos de caza esta ta.de y lo convenceré. Además hay otro grupito que también nos ayudara. Es cuestión de prometer y no debe uno quedarse en ayunas; derribo de ca

sas, cuadro de pobres, apertura de calles, amenazas de snbida de repart, pagarés etc... todo tengo que movilizario para ayudar a mis amigos.

-Encantados, Sr, Gobernados. Hasta otras

Y nos despedimos de tan ilustre personalidad que nos obseguia antes. con unas copitas y de paso nos pide el el voto para sus amigos, diciéndonos que nos dará un elevado cargo, el, de descorchador de botellas de champagne en todas las juergas y banquet s de su atrayente figura.

REPORTER

ALTAVOZ

UNA ALCALDADA

El Sr. Francisco Adell ha querido dar su ú tima disposición testamentiria de su desafortunada actuación, suspendiendo un acuerdo del Ayun-

El caso es curioso: el Fiscal Municipal D. José Hierro Roé solicitó del Ayuntamiento un permiso para colocar dos motores en su domicilio. El Ayuntamiento pone en conocimiento de los vecinos del Fiscal que este quiere instalar un motor y no se quejan, pero cual no es su sorpresa al ver que dicho Fiscal coloca tres motores y unas máquinas trituradora y clasificadora de almendras. El ruido insoportable de éstas no les deja vivir y acuden en queja al Consistorio. Este en sesión, atiende las quejas y ordena suspender la mencionada industria hasta que esté completamente legalizada.

Y aquí viene la alcaldada del señor Adell. Sin comunicar nada al señor Gobernador suspende el acuerdo, sin que el Fiscal presente el oportuno recurso contencioso-administrativo y las maquinitas machaca que machaca dando la lata a los vecinos.

La cuestión es hacer de cacique, favoreciendo a los amigos políticos, burlando las leyes, aunque los vecinos se tuesten. ¡A él qué! La cuestion son votos y los demás que se fasti-

Estas enermidades solo pueden ocurrir en Ulldecona, donde podemos decir que la República y la Autonomía no ha entrado aún, pues sigue gobernada por los mismos o casi los mismos elementos de la Dictadura.

Si el señor Adell antes de presentar la dimisión ha querido dar pruebas de su incapacidad, lo ha logrado. Todos lo tendremos presente, especialmente los vecinos del Fiscal Municipal que no tienen paz ni tranquilidad por el alboroto de las maquini-

Y lo más curioso es que este Señor Fiscal que debe velar por el cumplimiento de la ley, hace funcionar su industria «almendristica», sin pagar la correspondiente matricula, lo que viene a ser una cosa esi como una vulgar estafa al Estado.

¡Asi está la justicia en Uildeconal Un señor Fiscal que no paga matricula y fastidia a los vecinos y un senor Alcalde, (hoy dimitido) que suspende el acuerdo del Ayuntamiento, para que el Fiscal que no contribuye por la susodicha industria, moleste con la misma a sus vecinos.

¡Y luego se quejan de que los ciudadanos protesten a voz en grito!

MECHITA

Gráficos Fernández - Vinaroz